



*Nombre del Alumno: Norma Alicia Hernández Gómez*

*Nombre del tema: ética y trabajo social*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: introducción al trabajo social y gestión comunitaria*

*Nombre del profesor: Maricela de la cruz Morales*

*Nombre de la Licenciatura: trabajo social y gestión comunitaria*

*Cuatrimestre: I er*

*Pichucalco Chiapas a 16 octubre de 2021*

# Ética y trabajo social

## Principios básicos del Trabajo Social.

Es importante hacer ver que el profesional de trabajo social que actúe de acuerdo a la ética puede brindar un servicio de calidad.

El lenguaje es un atributo humano y gracias al él hay interrelación del sujeto con la realidad humana, con la transmisión de los valores de la cultura, con semejantes que son los mediadores del aprendizaje social.

Los principios generales del trabajo social son el respeto por el valor intrínseco y la dignidad de los seres humanos, no hacer daño, el respeto a la diversidad y la defensa de los derechos humanos y la justicia social.

## Cómo interviene el trabajo social.

Estos programas y áreas de servicio varían según el tipo de problemas que los clientes presenten en una situación particular, lo que para el trabajo social representa una especialización.

El constructivismo social señala como atributo esencial de ser humano nuestra capacidad de hacer cultura, de ser cocreador, siendo justamente esta dimensión la que nos hace humanos.

El ser humano tiene también una dimensión espiritual, de trascendencia, no solo expresada en la religión, sino también en los valores superiores que interioriza y demuestra en opciones y actitudes frente a la vida.

## Que es el trabajo social.

Es una profesión y ciencia social basada en la práctica y una disciplina académica que promueve el cambio y el desarrollo social.

es aquella disciplina donde se produce una actividad profesional, que tiene como objetivo, alcanzar el bienestar social, lo que se consigue promoviendo el cambio y la resolución de los problemas sociales.

## Funciones del trabajador social

Orientar a las personas para desarrollar las capacidades que les permitan resolver sus problemas esto puede realizarse a través de proyectos de intervención que permitan conocer el contexto poblacional y las situaciones

La meta de la atención directa es potenciar las capacidades individuales para que sean las mismas personas quienes afronten y den respuesta a los conflictos sociales cotidianos.

Conocer, gestionar y promocionar los recursos existentes entre sus potenciales usuarios y los profesionales de otras ramas de las ciencias que pueden estar en contacto con sus potenciales usuarios.

Aconsejar a individuos, familias y comunidades en materia de salud mental y física brindar asistencia a las personas que consumen estupefacientes o que sufren de violencia física o verbal.

Una herramienta de su trabajo es el informe social, la historia social, la ficha, diagnóstico social, el proyecto de intervención, las hojas de seguimiento, para saber cómo ayudarlo.

Sus funciones son diversas, de enorme responsabilidad y vitales para el bienestar de todas las personas de nuestra sociedad Especialmente, de las personas o colectivos más desfavorecidos o que se encuentran en situación de riesgo, como pueden ser las mujeres víctimas de maltrato.

Una reflexión en torno al Trabajo Social.

Primero deberíamos iniciar con el origen de nuestra profesión para entender un poco más porque a veces hacemos algunas cosas sin cuestionarlas mucho, así también para hacer notar porque mientras otras profesiones parecen crecer más rápidamente la nuestra no.

En realidad que un trabajador social sea sinónimo de bondad en sí no es una idea mala, pero tener que serlo siempre como una obligación sin poder ser un ser humano normal no es saludable, más aún cuando eso impide que se utilicen conocimientos científicos para la práctica por guiarse solo por la buena fe y esto nos lleva a ver al trabajador social como un ser bueno de origen y que por tanto no necesita esforzarse para engrandecer la profesión y que entre más victimizado sea es mejor trabajador social.

Al ser tan amplia requerirá crear mucho conocimiento, sin embargo, también depende de la generación de teoría de otras profesiones, pues lo social es tan amplio que necesita de muchas disciplinas diferentes, por tanto, nuestra identidad no solo depende de lo que construyamos sino también de cómo nos ven desde el exterior, pero la forma en como los otros nos ven definitivamente dependerá en gran medida de lo que hagamos como profesión.

Desafortunadamente muchas veces el Trabajo Social continúa siendo técnico o pre técnico y aislado del ámbito académico y es ahí donde hay mucho por hacer en el día a día, en cómo lo hacemos por nosotros mismos, pero también viendo más allá como profesión.

Ahora bien, hay mucho por construir, mucho por hacer y sin lugar a duda las grandes ideas de como potenciar la profesión saldrán desde la misma tenemos la maravillosa oportunidad de fortalecernos y de construir ya que no todo nos ha sido dado y que hay muchos vacíos que llenar.